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 高教聯向立法會提交之意見書  

新的大學教育撥款方案 

教統局於二零零五年二月七日將再度提出 2005/06−2006/07−2007/08

年三年度大學撥款削減幅度為 0%−0%−5%。此建議已引起高校員工及學生

的不滿。因此，高教聯經過深入的討論，現已達成一個使各方都可以接受

的新方案。 

大學一向採用三年制的撥款方式，唯在 2004/05 年度作出特別安排，

在一年之內削款幅度達 10%。2005/06, 2006/07, 2007/08 年度大學撥款的削幅

原擬為 0%，0%和 X%，而 X 將在 2006/07 年度內按政府的財政狀況而決定。

但教統局卻提早一年在 2005 年初就建議把 X 定為 5。事實上，當初教統局

在政府赤字高企之下提出了 0%-0%-5%的削款建議時，在社會反對聲音之下

改為折衷的 0%−0%−X%方案。現今香港的經濟正在改善,政府的財政赤字已

大為減少，而市民對經濟前景信心增加之際，教統局仍重提 0%−0%−5%的

削款建議是極不恰當的。 

現教統局提出 0%−0%−5%削款方案，其中的首兩個 0%為教職員、學

生及校長所能接受。高教聯經討論後，建議把大學撥款的計算年度改為

2004/05, 2005/06 和 2006/07，削幅分別為 10%，0%和 0%。到 2006 年才決定
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2007/08, 2008/09 和 2009/10 這三年的撥款。這個建議可消除高校員工、學生

和校長對 X 定為 5%的不滿，因而減少爭拗。行政上亦較有效率，因按教統

局的建議需在 2006 年初決定 X 的幅度，又需在一年後決定 2008/09, 2009/10

和 2010/11 這三年度的撥款。而高教聯的建議可維持固有的三年度撥款安

排。 

高教聯在討論時已考慮大學學制由三年改為四年的可能。我們提出的

建議可讓政府在決定新學制之後作出適當的安排。 

高教聯認為這個循序漸進方案可以消除彼此矛盾，定能得到社會大眾

的支持。 

 香港高等院校教職員會聯會 

 2005 年 2 月 7 日 


